

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO IV

San José, Costa Rica, martes 8 de abril de 1902

NÚMERO 834

ENRIOUE PUCCI



Rubber banana cacao

OFICINA

de Información y Consulta sobre Empresas Agrícolas é Industriales, posibles en Costa Rica.

AMÉRICA CENTRAL

San José.—Calle Central Norte Número 117.

ESTA OFICINA atenderá los informes que se soliciten de afuera del país.

Propondrá al Exterior las Empresas que se le encomienden. Recibirá órdenes de compra y venta de fincas.

Aceptará representaciones y comisiones, tanto Agrícolas é Industriales como del Comercio en general.

Tiene corresponsales en la República, en los puertos de Limón y Puntarenas; y en el Exterior en las ciudades de San Francisco y Los Angeles (California), en New Orleans, New York, Boston y Chicago.

AGRICULTURA E INDUSTRIA

ESPACIO RESERVADO PARA E. PUCCI

N.º San José, 25 de marzo de 1902
INSTRUCCIONES

He recibido encargo de negocios sin las noticias necesarias para bien apreciarlos. Deseo utilizar tiempo y uniformar los trabajos de mi oficina. Manifiesto á quien interesa, que en todo informe sobre la PROPIEDAD, en la que se quiere establecer una empresa deben darse los detalles siguientes:

SITUACION—LINDEROS — MEDIDAS — TOPOGRAFIA—HIDROGRAFIA—ELEVACION GEOGRAFICA y CLIMA, (respecto á las aguas, vientos, temperatura y salubridad). **TÉRRENO** (profundidad, frescura, composición y color). **CULTIVOS** (descripción, medida y producto neto, anual). **EDIFICIOS RURALES, MAQUINARIA, MUEBLES, HERRAMIENTAS y ANIMALES** (descripción, número y valor). **TÍTULOS DE PROPIEDAD Y GRAVÁMENES** (naturaleza é inscripción en el Registro de las Propiedades). **CIRCUNSTANCIAS IMPORTANTES** (información sobre las maderas finas y de construcción, hule natural, árboles frutales, caídas de agua, fuerza motriz, facilidad de riegos, vías de comunicación á la PROPIEDAD, distancia aproximada de ésta á los centros de población; mercados, ferro-carriles (existentes en construcción y en proyecto), cursos de aguas navegables y canales en proyecto **EMPRESAS** que se encomienden: con los detalles de base para comprobar sus resultados. **CAPITAL NECESARIO—PROPUESTAS.**

En lo sucesivo aprovecharé de este mismo espacio, para ulteriores instrucciones y avisos.

E. PUCCI

Emprende y continúa

La pereza es la llave de la pobreza

El trabajo promete el premio y la perseverancia lo da.

Con el tiempo una hoja de mora se vuelve seda

Tómese en el pasado ejemplo para el porvenir

Quien tiempo tiene y tiempo aguarda tiempo pierde

MANUAL

DE AGRICULTURA TROPICAL

por NICHOLLS

Trad. por Enr. Pittier en unión de D. Manuel Aragón y J. A. Facio.

C. 2-30

Librería de Antonio Lehmann

TRANVIA DE SAN JOSE

AVISO IMPORTANTE

Esta Empresa pone en conocimiento del público que del 1º de marzo en adelante, regirá un nuevo sistema para el cobro de pasaje en la extensión de San Pedro.

“Todo pasajero, al pagar su pasaje, recibirá del Conductor un billete numerado que este empleado punzará al entregarlo. Al tiempo de recibirlo debe el pasajero observar que el billete esté perforado y que su número de orden sea mayor que el escrito sobre la pizarra colocada en el extremo del carro, y tendrá cuidado de conservarlo para mostrarlo á los Inspectores cuando lo soliciten en cualquier punto de la línea en que suban á comprobar el número de pasajeros. A nadie le será permitido permanecer en el carro sin su correspondiente billete, como tampoco á quien tuviere uno marcado con un número menor que el de la pizarra. Se exceptuarán de esta regla, solamente, á los pasajeros que gocen de pase libre; pero están en la obligación de ser portadores de sus respectivos Pases y de mostrarlos cuando sean requeridos por el Conductor ó Inspectores.”

San José de Costa Rica, 25 de febrero de 1902

H. T. PURDY,
Administrador

Carlos Díaz B.

NOTARIO PUBLICO

Despacha en el bufete de los Licenciados D. Francº Montero B y Don Ricardo Casorla.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios. Tengo un Billar regular de grande, de seis troneras; que lo vendo ó cambio por uno pequeño de carambolas.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177.

San José, Abril 8 de 1902

HOMENAJE

La Revista ha tenido últimamente un doloroso acontecimiento que deplorar.

Manuel Argüello Mora, el anciano venerable, de joven alma, miembro distinguido de la sociedad costarricense, de nombre histórico en la política del país, de justa fama en nuestro Foro, ameno escritor, esposo y padre cariñoso, dejó de existir cuando la general corriente de simpatías hacia él elevaba votos por el restablecimiento de tan apreciable caballero.

La Prensa nacional quedó herida con la pérdida de ese eminente ciudadano, y por eso *La Revista* al presentar solemnemente su más sentido pésame á la afligida familia, dedica al ilustre difunto este número, en homenaje de gratitud y admiración.

HOMENAJE

al Señor Argüello Mora

La fe desaparece visiblemente de las almas.

La ausencia de ese sentimiento misterioso y vivo que enciende corazones é ilumina conciencias y guía pueblos, revélase en todas las manifestaciones de la vida, en esta época de abrumadora decadencia.

Los ideales, estrellas de luz inextinguible colocadas permanentemente sobre todo horizonte, brillan para nosotros sólo cuando el dolor, la sombra del espíritu, no se interpone entre sus rayos luminosos y nuestro entendimiento.

¡Y qué ruda la lucha de la hora presente, y cuán dolorosa la existencia de aquellos que marchamos desorientados, confundidos en la balumba humana, en medio de esta desolada

generación contemporánea, empujados con violencia por innumerables necesidades y crecientes deseos, y viendo con tristeza cómo se apagan todos los días tantos destellos de nuestras esperanzas!

Otros declamen que el dolor purifica. Degrada en ocasiones, porque no todas las almas son fuertes como el bronce.

Yo veo que á las débiles y enfermas lo que el dolor les ofrece es el reposo enervante de la duda y el abatimiento, que casi siempre termina en súbita y eterna desaparición.

La ausencia de ideas afirmativas es la noche del alma y el origen oculto del suicidio. Pues ¿qué es el olvido, oigo clamar á los desesperados, sino el fruto fatal de la existencia, el término inevitable y oscuro del destino del hombre?

Y no lo es, sin embargo, cuando se tiene fe. Quien profesa con amor una creencia, cualquiera que sea, ése vive, vive por ella y para ella. Y si esa creencia le ha enseñado que el mundo no es inútil y que la vida no es una maldición abominable, sino un grande y perpetuo deber, entonces la lucha, de dolorosa tórnase halagüeña, y el alma que así piensa, fortalecida por sí misma, resiste á la acción asoladora de los tiempos y se impone al respeto de la historia.

El recuerdo del señor Argüello me hace pensar así. Páreceme que él, antes que todo y sobre todo, fue un sincero, fervoroso idealista, y creo que por ese motivo fue también un obrero entusiasta y asiduo.

Su filosofía fue sana. Su espíritu no perdió el hilo de luz que conduce á la región de las verdades útiles y moralizadoras; no se extravió en el caos de las especulaciones pesimistas, en ese pesimismo sombrío y aterrador q' hora por hora está devorando todos los amores, las alegrías y los anhelos que deleitan el alma cuando se halla en la primavera de la vida.

Su fe fue su fuerza. Creyó con buena voluntad en la justicia y en el bien; amó esos ideales, vivió para ellos, y en demanda de la victoria de ellos mismos, la muerte le sorprendió de pie

Su labor, vária como la de todo hombre de talento, es indivisible, sin embargo, porque obedece á un solo fin, y debe considerársela íntegramente si se pretende juzgarla con justicia.

El señor Argüello deja su nombre en los anales de la literatura, el foro y la política de Costa Rica.

Escritor culto y ameno, mantúvose al corriente del movimiento literario europeo. Observador perspicaz y razonador inteligente de la escuela realista, complace y enseña cuando describe costumbres populares ó cuando narra graves episodios de historia relacionados, con su país.

Ilustró en la cátedra de antigua Universidad la ciencia del Derecho, y ascendió toda la escala de la Magistratura, desde Juez ordinario hasta Presidente de la Suprema Corte de Justicia, sin que nadie le haya recusado como Juez idóneo y probo.

Fue, en la Administración Ejecutiva, celoso defensor de los intereses nacionales, y su paso por el Ministerio de Fomento se ve en el impulso que desde entonces se dió á las vías de comunicación por medio del vapor, base indispensable de todo progreso positivo.

Se ha dicho ya que la sinceridad formó el fondo de su carácter, y que dejó impresa la huella de su paso en las más importantes esferas del progreso.

Es cierto. Y yo digo, además, que vivió enamorado de un ideal—la civilización de sus compatriotas—pues en el literato, el jurisconsulto y en el político palpita un solo corazón y vive una misma, idéntica personalidad: el patriota.

No en vano se tiene fe en la eficacia del progreso y la inmortalidad del patriotismo. La vida de este caballero lo está demostrando.

No pasó por el mundo como el ave por el aire, sin dejar memoria ninguna, ni se ausentó de en medio de los vivos sin que la esperanza iluminara su pupila en el destello de la última mirada. Dejó un nombre perdurable en la historia de su

patria y una familia honrada y culta. Su ejemplo lo perpetuarán sus descendientes, y ya se ve que su recuerdo está prolongándose más allá de su muerte, así en la obra que salió de su pluma, como por el afecto que le profesamos quienes tenemos costumbre de enaltecer la memoria de los hombres de mérito, por amor á la justicia, á la civilización y á la dignidad humana.

GUSTAVO ORTEGA

Maizo 15 de 1902.

Don Manuel Argüello Mora

Como bueno luchó en la brega de la vida, y cayó, como caen los buenos, "de cara al sol."

General ha sido el sentimiento que su muerte ha producido

La suavidad de su carácter, su talento clarísimo, su ilustración laboriosamente recogida y el natural dón de gentes que poseía, le habían atraído el aprecio cariñoso de toda la sociedad.

Donde él estaba, reinaban siempre la cordialidad y la alegría. Hay caracteres de naturaleza tal, que, aun sin saberlo, hacen á otros partícipes de su animación y su entusiasmo.

Rindió culto á las letras con pasión de amartelado. Y alcanzó notable altura, llegó á donde sólo llegan unos pocos los escogidos, aquellos á quienes la gloria llama con reclamos imperceptibles á la multitud. Voces muy autorizadas le aplaudieron, triunfos efectivos dieron resonancia á su nombre. Empero, la cima no le causó vértigo, y se mantenía en ella sin que la vanidad contaminase su generoso carácter. Espíritu verdaderamente culto, no le asaltaron jamás las tentaciones del orgullo, que caracteriza á las medianías.

La juventud estudiosa tenía en él el mejor de sus amigos. Enseñaba deleitando. Su palabra, siempre hermosa y elocuente, era escuchada con respeto, con veneración, puede decirse. Había que verle en la discusión de alguno de sus temas predilectos. Entonces

era otro. Aquel cuerpo pequeño, agobiado por el estadió y por los años, aquel *viejo peregrino venerable*, adquiriría proporciones gigantescas: diríase que era, en uno de aquellos momentos, todo nervios. Y el triunfo era siempre de su verbosidad simpática! Aplastaba al contendor, si no con la lógica de su argumentación, con la galanura y el hechizo de su frase.

Escribía con facilidad incomparable, con pasmosa rapidez. De él puede decirse con verdad que todo lo que legó á la literatura de su Patria—precioso legajo!—*brotó insensiblemente de un alma muy sensible*. Cincelaba la frase, trabajaba el cuento y la novela, no por el rumor de los aplausos—que al fin se apaga, sino por la fruición—que es perdurable—de cultivar el espíritu, de elevarse sobre el nivel común.

Para él lo ignorado no era límite: era voz de aliento y resolución. Estudiaba, inquiría, perseveraba, hasta esclarecerse y triunfar. Adelante, siempre adelante, era su lema. El famoso *¡Excelsior!* de los espíritus valientes que entran á la lucha, seguros de sus fuerzas y de la victoria. ¡Qué mucho, pues, que ese hombre singular tuviese numerosos, entusiastas amigos, y una legión de admiradores cordialísimos? ¡Qué mucho que anhelásemos, siempre la publicación de un libro suyo, y á la sola idea de gozar de su lectura, experimentáramos deliciosas fruiciones? ¡Qué mucho, en fin, que se le considerase como una gloria nacional y se le señalara como un ejemplo de lo que puede la voluntad decidida, de lo que alcanza el esfuerzo generoso?...

Ahora ese varón eximio se nos fué.

Caigan sobre su tumba las siemprevivas de nuestro afecto. Humedezcan nuestras lágrimas la tierra que guarda sus despojos.

El es digno de esa ofrenda sublime de los grandes dolores.

DAVID M. CHUMACEIRO

MANUEL ARGUELLO MORA

Ese complaciente amigo de los jóvenes y de las Bellas Letras emprendió el viaje, no de los que mueren sino de los que desaparecen quedando siempre vivos en el corazón de quienes les conocieron.

El Licenciado don Manuel Argüello Mora dejó tras sí luminosa estela que ha de reflejar con brillantez en los anales de nuestra Historia Patria, pa-

No Hay Escapatoria.

¿Procuró Ud. alguna vez eludir las gotas de lluvia? Dificillima empresa, ¿no es cierto? Pues igualmente inútil es querer escapar á los gérmenes de la tisis. No hay evasión posible. Nos rodean en todas partes, y sin cesar los absorben nuestros pulmones.

¿Cómo sucede, entonces, que esta enfermedad no ataca á todo el mundo? Por la sencilla razón de que estos gérmenes no pueden hacer hincapié en una garganta y unos pulmones robustos. Solamente cuando estos organos están débiles logran sobreponerse esos gérmenes.

Es menester que el cuerpo se halle bien provisto de grasa. En el empobrecimiento de la sangre y la delgadez del cuerpo está el peligro. Si no cede esa tos, y se siente Ud. la garganta y los pulmones irritados, no hay que perder un solo día. Tome Ud. la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos cuanto antes. Ella sanará las membranas inflamadas, fortificándolas á la vez en alto grado. La digestión se fortificará, mejorará el apetito y aumentará el peso. Todo el cuerpo se fortificará y no podrán tomar arraigo los gérmenes de la tisis.

Esta propiedad de nutrir, sostener y robustecer es la que ha dado á la EMULSION DE SCOTT valor tan extraordinario en todas las enfermedades que debilitan y desgastan el organismo.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York

Rehúsen las imitaciones y las "preparaciones sin sabor" y "vinos" llamados "preparaciones de aceite de hígado de bacalao" pero que no lo contienen.

ra honroso ejemplo de las nuevas generaciones y para satisfacción y orgullo de un pueblo laborioso y progresista y de una familia tierna y bondadosa á quien atormenta hoy la más justa pesadumbre.

Mis compañeros en este sencillo homenaje han dibujado con frase hermosamente cincelada al hombre que como ciudadano, como Magistrado y como trabajador en el bien del país supo lucir; básteme recordarlo como el amigo entusiasta de la juventud y como el trabajador en la obra de nuestra Literatura y luego..... calle mi voz y deje á mi alma depositar una humilde corona de siemprevivas y laureles sobre el monumento que á don Manuel Argüello Mora ha de dedicar la Historia.

ADAN GARCIA.

Club de La Juventud

Hoy martes 8 de Abril habrá una sesión importante, á las 7 y media de la noche en local de costumbre. No lo olviden los socios.

Léase con atención

Un médico centroamericano de buena fama, el Dr David Vasquez, de Tucoapa, dice lo siguiente:

"Siempre que en mi práctica he usado "la Emulsión de Scott" en el tratamiento de afecciones de los bronquios y pulmones y en todos aquellos casos en que se ha hecho necesaria, principalmente en los niños de constitución débil, raquíuticos ó escrofulosos p' reconstituirlos, he obtenido excelentes resultados. Creo, pues, que es una preparación muy buena, ya por su fácil administración como por su eficacia. Su uso se generaliza cada día más."

ADAN GARCIA

Pasante de Abogado

—y—

Notario Público

Despacha en la oficina de "La revista. Los miércoles en Heredia: su casa de habitación.

SE vende la colección de EL PAIS

empastado y en perfecto buen estado.

Entenderse con

CARLOS DE J GONZALEZ

En esta Imprenta.

VÍCTOR TREJOS

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Licenciado don Matías Trejos. Los miércoles en Heredia, en el bufete del Licdo. don José Gregorio Trejos.

Hemos conferido poder generalísimo para representarnos en Costa Rica, al señor Don I. D. Sasso. A D STRAUS & Co New York, 9 de enero de 1902

WATSON



RARA • OPORTUNIDAD

Vendo una MAQUINA DE ACEPILLAR y MACHIEMBRAR madera, Americana, de fácil manejo y con poca fuerza motriz opera.— Está adoptada para cordones y molduras, si se desea.

— Su precio no tiene comparación —

Para informes, en San José con don Jenaro Quesada Ch y en Esparta con

Esparta, marzo 14—1902

CARLOS BOGANTES

EL AGUILA DE ORO

Este acreditado establecimiento, situado en la Calle del Comercio, 50 varas al Sur del Teatro de Variedades, ofrece á su numerosa clientela un inmenso surtido de mercaderías que acaba de recibir, las cuales vende á precios sumamente bajos en atención á la crisis por que atraviesa en la actualidad el país.

En todo ha hecho rebajo del 5 ojo

Pídase con preferencia lo siguiente, que lo tenemos número uno: Ostiones, Salmón, Bacalao, Cognac, Vinos, Conservas, Arroz, Jamones, Quesos de todas clases, Tostelería y Confitería finas (surtido completo para Cuaresma).

El famoso vino de naranja

Azúcar por mayor y al menudeo, Purcos del General á dos por cinco, Cerveza de todas clases, en fin, todo lo concerniente al ramo de Pulpería ó Almacén de abarrotes.

Al frente de la cantina se encuentra el hábil y conocido **Atiliano**, que sabe preparar unos Biters y Koktails de chuparse los dedos. Los refrescos de tamarindo iguales á los que vendía la Teutonia.

El Aguila de Oro

deseosa de complacer á sus clientes, los da á 10 céntimos —Pasad á Aguila de Oro, si queréis BUENOY BARATO.

Napoleón Soto

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica,

Francisco Gerdión

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que el frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

A quien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquinas de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad honradez y competencia.

La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio frente á la casa de don JUAQUIN M. FLORES.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez mas en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseó, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

VENDO BARATO

Un clasificador muy bueno para café
San José enero 14 de 1902.

José Durán

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n.º 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia.

Precio y horas á comodidad

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.— Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

500.00 COLONES

Con dos años de plazo, al dos por ciento de interés y con, hipoteca á satisfacción se ofrecen 500.00 colones, para más informes, en esta Imprenta.

San Jose febrero de 1902.

SE DESEA

Dar en alquiler, por 3 ó 6 meses, una buena casa de dos pisos muy bien situada y amueblada.

PRECIO MODERADO

Informará—R. ALVARADO

Febrero 15 de 1902.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos de puentes, coronas, y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos.-

Calle Central, Norte, n.º 88.—Apartado n.º 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central casa de don Justo Quirós, frente á la iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A M, A 2 P M.

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.